

II—3034 der Beilagen zu den Stenographischen Protokollen des Nationalrates
XIV. Gesetzgebungsperiode

Nr. 1540,

1977 -12- 13

A n f r a g e .

der Abgeordneten Dr. HUBINEK
und Genossen
an den Bundesminister für Justiz
betreffend Strafverfahren im Zusammenhang mit Korruptionsgerüchten
beim Weststadion

Im "Kurier" vom 13.12.1977 findet sich auf Seite 5 unter dem Titel "Weststadion: Neue Taktik der Justiz" ein Artikel, der sich mit Korruptionsgerüchten beim Bau des Weststadions beschäftigt. In dem Artikel heißt es unter anderem:

"Das Nachrichtenmagazin "profil" deutete zart-vorsichtig den Verdacht an, Magistratsbeamte hätten sich vielleicht bereichert. Der Kurier berichtete über das Gerücht, indem er das "profil" zitierte, und riegte eine genaue Untersuchung an. Einen Tag später kam Bürgermeister Gratz dem Begehr nach. Er bat die Staatsanwaltschaft Wien "um die Klärung der schwerwiegenden Vorwürfe gegen städtische Bedienstete". Gratz ferner: "Falls sich die Vorwürfe aber als haltlos erweisen sollten, so habe ich die Staatsanwaltschaft angewiesen, gegen "profil" und Kurier vorzugehen". Als der zuständige Staatsanwalt Montag den verantwortlichen Kurier-Redakteur einvernehmen ließ, nahm der Journalist an, die Gratzsche Vorbedingung sei erfüllt und die Unschuld der Magistratsbeamten zweifelsfrei erwiesen. Um so größer war seine Überraschung, als er eine knappe Stunde nach dem Verhör vom Leiter der Wirtschaftspolizei erfuhr, daß gegen die verdächtigsten Beamten überhaupt noch nicht ermittelt worden ist. Das werde "irgendwann" im nächsten Jahr geschehen, wenn die internationale Expertenkommission ihr Urteil gesprochen hat. Hofft man, daß bis dahin alle Korruptionsspuren verwischt sind?"

Nach diesem Artikel gehen die Anklagebehörden gegen die Medien, die über Korruptionsvorwürfe berichten, rascher und effizienter vor, als gegen jene, denen Korruption vorgeworfen wird.

-2-

Die gefertigten Abgeordneten richten daher an den Herrn Bundesminister für Justiz folgende

A n f r a g e :

- 1) Entspricht der im "Kurier" dargestellte Sachverhalt den Tatsachen ?
- 2) Welche Anträge hat die Staatsanwaltschaft Wien unter ihrem Leiter Dr. Müller im Zusammenhang mit den Korruptionsvorwürfen einerseits gegen Journalisten und andererseits gegen Beamte der Gemeinde Wien und andere Personen gestellt ?
- 3) In welchem Stadium befinden sich die Erhebungen
 - a) gegen Journalisten,
 - b) gegen Beamte der Gemeinde Wien oder andere Personen ?